

die kommunistischen Parteien und revolutionären Gewerkschaften waren noch nicht erstarkt und befanden sich erst im Keimzustande, die Kommunistische Internationale war erst entstanden, die RGI. begann sich erst herauszukristallisieren, während wir jetzt, nach Ablauf dieses Jahrzehnts bereits einen in bedeutendem Grade ausgesprochenen, entwickelten, herauskristallisierten, ideologisch und organisatorisch konsolidierten subjektiven Faktor in allen Ländern haben, wobei die kommunistischen Parteien und die revolutionären Gewerkschaften sich in der ganzen Welt fortentwickeln.

Das ist es, was die Situation von 1920, wo die RGI. erst im Entstehen begriffen war, im Grunde genommen von der Situation im Jahre 1930 unterscheidet, wo sie auf die Ergebnisse ihrer zehnjährigen Existenz zurückblicken kann.

II. Ursachen der Entstehung der RGI.

Die erste Ursache, die die Entstehung der Roten Gewerkschaftsinternationale herbeiführte, war der gleich in den ersten Kriegstagen erfolgte Zusammenbruch der Sozialistischen und der Gewerkschaftsinternationale und der völlige Bankrott des sogenannten offiziellen Sozialismus. Die Kriegsideologie und Kriegspolitik der Sozialdemokratie und der reformistischen Gewerkschaften — das alles führte die Zertrümmerung der Vorkriegsinternationalen und die politische Differenzierung in den Reihen der Arbeiterklasse herbei. In den alten sozialdemokratischen Parteien und alten Gewerkschaften bildeten sich kleine Zellen und Gruppen, die den internationalen kriegsfeindlichen Standpunkt vertraten, die gegen die Klassengemeinschaft und für die Fortsetzung des Klassenkampfes auch in Kriegszeiten Stellung nahmen. Diese Gruppen, deren Einfluß beträchtlich war, waren die Sammelpunkte der internationalen Stimmungen in der Arbeiterklasse. Jene Kräfte, die sich im Laufe des Krieges im Kampfe gegen den imperialistischen Krieg herausbildeten, die Gruppen, die sich in der Kriegsperiode zum Kampf gegen den Burgfrieden zusammenschlossen, sie alle bildeten die Grundlage für die Schaffung der Kommunistischen Internationale (Komintern). Die gleichen Gruppen, und später Organisationen, Parteien, Teile von Gewerkschaften und ganze Gewerkschaftsverbände waren auch die Initiatoren und Organisatoren der Roten Gewerkschaftsinternationale.

Die zweite Ursache der Entstehung der RGI. war der Sieg der Oktoberrevolution in Rußland und das Erscheinen der sowjetrussischen kommunistischen Gewerkschaftsbewegung auf der historischen Arena, die Entstehung eines neuen Typus von Gewerkschaften, die am Kampf um die Macht, am Kampf gegen die ganze imperialistische Welt aktiv beteiligt waren. Das mußte zunächst ideologisch und später auch organisatorisch der Antrieb zur Sammlung aller Kräfte